

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Alfortville, le 25 novembre 2024

Urgence Jeunesse et Education Populaire : Les coupes budgétaires annoncées par les collectivités territoriales menacent gravement l'emploi dans les associations

Alors que le Projet de Loi de Finances pour 2025 acte une baisse des dotations de l'État aux collectivités territoriales, ces dernières annoncent à leur tour des coupes drastiques dans leurs financements des associations. Les associations de Jeunesse et d'Éducation populaire, piliers de l'accès à l'éducation, au sport, à la culture, au logement accompagné et au lien social, en seront les premières victimes.

Selon les premières remontées de nos adhérents, ces baisses de subventions publiques pourraient atteindre jusqu'à **30% dans certains départements et régions**, impactant directement leur capacité à maintenir des emplois et des activités indispensables aux territoires.

Le modèle économique des associations d'Éducation populaire repose par nature sur un haut niveau de financements publics, garantissant leur mission d'intérêt général. Ces coupes programmées risquent de provoquer un plan social massif, imputable aux seules institutions publiques et de réduire l'offre d'activités, notamment pour les publics les plus vulnérables.

Hexopée tire la sonnette d'alarme et appelle à un moratoire immédiat

Face à cette situation critique, Hexopée demande instamment un **moratoire sur les coupes budgétaires** annoncées et la tenue d'une **conférence des financeurs** entre les collectivités, l'État et les acteurs associatifs, afin d'examiner des solutions pérennes pour préserver l'emploi et les services rendus à la population.

Hexopée s'engage également à mobiliser ses 14 000 structures adhérentes pour recueillir et documenter l'impact de ces baisses sur le terrain. Ces données seront transmises aux décideurs publics pour illustrer les conséquences sociales et économiques de telles décisions.



"L'annonce de ces coupes budgétaires et la pression sur les collectivités territoriales marque une véritable régression sociale. Derrière chaque baisse de subvention, ce sont des emplois détruits, des projets abandonnés, et des citoyens privés d'accès à des services essentiels. Nos territoires ne peuvent se permettre une telle fragilisation de leur cohésion sociale. Nous appelons les pouvoirs publics à agir rapidement pour inverser cette tendance".

Didier Jacquemain, Président d'Hexopée

Hexopée, créateurs de citoyenneté

Hexopée, organisation professionnelle représentative dans les champs Éclat (Animation), Sport, Tourisme social et familial (TSF) et Habitat et Logement accompagnés (HLA, ex.FSJT) représente près de 14 000 structures adhérentes employant 100 000 salariés. Elle est également co-fondatrice de l'Alliance des Employeurs du Sport et des Loisirs et est associée au Synofdes, organisation professionnelle représentative dans le secteur des organismes de formation. Elle dispose en outre d'un organisme de formation, l'ADOES.

Retrouvez-nous sur [Twitter](#), [LinkedIn](#), [Facebook](#) et [YouTube](#) !

CONTACT MÉDIAS & INSTITUTIONNELS

M. Antoine TRÉDEZ
atredez@hexopee.org
06 59 86 47 70

